



Colección PRIVADA

* Por Alejandro F. Ceceña

El principio del ocaso; era Trump

El día martes pasado, por primera vez Trump reconoció públicamente que, si los Republicanos pierden las elecciones de medio término del 2026, entonces los demócratas lo van a destituir cuando ya estén en el poder. De ahí las prisas por voltear al mundo pies arriba, él sabe que cada día que pasa, entierra sus posibilidades de postergar su legado de división y encono. Baja en las encuestas de popularidad y se hace bolas sobre un discurso pre fabricado de odio y rencor. La importancia de votar el #2026 pasa por las opciones de aislar o no a EE. UU. Pero vamos al tema que nos ocupa... después del secuestro de un presidente de una nación, a través de un ataque armado que dejó 16 personas ejecutadas, y cuyo argumento inicial era el narco terrorismo, pues bueno, el gobierno de Estados Unidos ha retirado los

cargos que vinculaban a Nicolás Maduro, presidente de Venezuela, con el Cártel de Los Soles. Se trata de la acusación que fue utilizada por el gobierno de Donald Trump para su captura, pues su gobierno lo acusó de ser el líder de un grupo criminal dedicado al narcotráfico. Sin embargo, estos cargos fueron retirados durante su primera audiencia por la fiscalía del Juzgado Sur de Distrito de Nueva York. En efecto, no es la democracia ni el narcotráfico lo que le preocupa a Trump, sólo vean el encabezado que dio desde su avión presidencial... "tenemos un acuerdo para sacar entre 30 y 50 millones de barriles de petróleo de Venezuela; yo controlaré el dinero que se haga de la venta" ... tal parece que se ha hecho de un país a la fuerza y con todos sus recursos naturales. Eso sí, con los mismos que estaban y con la ausencia de la

Nobel de la Paz que pedía la guerra. Pues bueno, luego de que la líder de la oposición venezolana dijo que le quería dar su premio Nobel de la Paz a Trump, el comité del premio Nobel emitió el siguiente comunicado: "Un Premio Nobel no puede ser revocado ni transferido a otros. Una vez que se ha anunciado al laureado o laureados, la decisión es para siempre", así de fácil.

La pantomima de extracción exitosa ...

Del plato a la boca, se cae la sopa. Si algo he aprendido de la política, y sobre todo, de la geopolítica, es que no debemos dar por concluido ningún suceso o fenómeno. Lo acontecido en Venezuela de ninguna manera se puede considerar un hecho consumado,

y mucho menos algo que ya haya definido y afianzado la estrategia estadounidense en el ámbito geopolítico y económico. Sobre la operación militar para capturar al presidente venezolano, me llamó particularmente la atención la inacción de las defensas venezolanas ante lo que se informaba como la esperada intervención estadounidense. Las defensas del país sudamericano cuentan entre sus activos con los temidos misiles interceptores tierra-aire rusos S-300, con los que habrían podido detener por completo la supuesta invasión. «Qué extraño», pensé. Pero vamos por partes; las defensas venezolanas no responden al ataque; segundo, lo agarran «desprevenido»; y podría agregar un tercer detalle: ¿dónde está el apoyo prometido por Rusia y China a Venezuela? Se quedaron calladitos, «mirando como el chinito»... literal, y sólo emitieron las clásicas «condenas enérgicas», que no sirven absolutamente para nada. Aquí no hay gato encerrado: hay una manada de gatos encerrados. Si las defensas no se activaron en absoluto, esto indica que hubo traición de primer nivel o un acuerdo para montar una pantomima de extracción exitosa. Nos vemos la próxima.

HASTA ENTONCES

* Empresario y escritor.
@coleccionsonora

